



RENTRÉE SCOLAIRE : L'ACTU DES ÉCOLES POUR 2024-2025

Le 2 septembre 2024, 114 jeunes élèves jardais ont repris le chemin de leur école et ont commencé une nouvelle année scolaire.

ÉCOLE PUBLIQUE JACQUES TATI

L'école Jacques Tati accueille 54 élèves, répartis en trois classes. À partir de janvier, une nouvelle enseignante rejoindra l'équipe pédagogique. Elle prendra en charge la classe de CP/CE1/CE2.

Les élèves travaillent sur le Vendée Globe, avec comme point d'orgue la visite des pontons aux Sables d'Olonne. Ils se lanceront aussi dans l'apprentissage de l'art de la magie en vue de l'organisation d'un dîner-spectacle.

Le projet d'Aire Marine Éducative (AME), ainsi que les sorties sportives sont toujours au programme. Les classes de maternelle, CP et CE pratiqueront la gymnastique, tandis que les élèves de CM s'initieront au paddle.

Des travaux cet été à l'école

Chaque année, la période des grandes vacances est propice à la réalisation de réaménagements et de travaux dans l'école, afin d'offrir aux élèves un environnement toujours plus agréable pour apprendre, mais aussi pour se divertir entre les cours. Ainsi, un toboggan, une table de tennis de table et un panier de basket ont été installés par les agents municipaux. En collaboration avec les enseignants, ils ont également réalisé une piste cyclable avec marquage au sol.



Réalisation d'une fresque sous le préau



enfants avaient choisi de représenter tous les continents et les animaux les peuplant.

Un grand bravo à tous les participants pour cette création qui a embelli la cour de l'école !

En juin, lors de la fête de fin d'année de l'école publique, une gigantesque fresque de 24 mètres de long, peinte sous le préau, a été inaugurée.

Cette œuvre a été réalisée par les enfants sous la conduite de l'artiste Sillousoune, qui était alors en résidence artistique à Jard sur Mer. Comme thème, les

ÉCOLE PRIVÉE SAINT-JOSEPH

L'école Saint-Joseph accueille les élèves de la PS au CM2, à partir de 2 ans, répartis en trois classes : maternelle, CP/CE1 et CE2/CM.

Cette année scolaire s'articulera autour du projet pédagogique : « Coopérer et argumenter autour du dire, lire, écrire », permettant aux élèves d'exprimer leurs émotions en utilisant un vocabulaire précis et d'exploiter leurs facultés intellectuelles et physiques.

Les élèves de CE2/CM s'intéresseront au Vendée Globe, qu'ils suivront notamment à travers le Passeport du Civisme. Comme l'école publique, les cycles 2 et 3 bénéficieront d'interventions en chant, financées par la Commune. Quant aux enfants du cycle 1, ils participeront à des séances de motricité, ceux du cycle 2 s'initieront au tennis et à la natation, et ceux du cycle 3 auront la possibilité de prendre des cours de golf.

Dans le but de favoriser la cohésion des trois classes, une sortie au Préhisto'Site du Cairn à Saint-Hilaire-la-Forêt a eu lieu en octobre.



Extension du service du restaurant scolaire

Auparavant, la Commune préparait et vendait les repas à l'école privée Saint-Joseph, qui les refacturait ensuite aux parents. En début d'année 2024, une réflexion a été menée entre la Commune et l'Organisme de Gestion de l'Enseignement Catholique (OGEC) afin d'instaurer un service de restauration commun aux deux écoles, avec un tarif unique. Ainsi, en mars 2024, la Commune a décidé d'étendre le service de cantine à l'école privée, en louant l'espace de restauration ; le service étant assuré par deux agents communaux recrutés pour cette mission. Cette initiative permet donc aux familles de bénéficier d'un tarif réduit, désormais identique à celui de l'école publique, soit 2,20 € le repas.



TRANSPORT SCOLAIRE : NOUVEL ARRÊT DE BUS À LA VINIÈRE

Un nouvel arrêt de bus a été matérialisé à La Vinière pour les collégiens de ce secteur. Les agents des Services Techniques ont installé un abri en bois, offrant aux enfants un espace protégé et couvert, en attendant leur car scolaire du matin.



216 € RÉCOLTÉS POUR UNE ÉCOLE AU SÉNÉGAL

Le Conseil Municipal des Enfants (CME) 2023-2024 avait pour projet de recueillir des fonds afin de financer du matériel pour une école au Sénégal, en partenariat avec l'association humanitaire jardaise « La Belle Aventure ».

Les enfants ont pu mener à bien cette action en collectant des jouets et divers objets au sein de leur établissement, qu'ils ont ensuite vendus en juillet lors du vide-greniers organisé par l'OGEC, place des Ormeaux. Des cagnottes ont

également été mises en place lors des kermesses des deux écoles. Au total, 216 € ont été collectés et l'intégralité des bénéfices a été reversée à cette association.

La remise officielle du chèque a eu lieu le 26 juillet 2024, en présence des membres de l'association « La Belle Aventure », des élus municipaux et du CME ; était également présent, Jean-Bernard Manga, prêtre sénégalais et coordinateur en Casamance de l'association.



ÉLECTION DU NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

C'est un rituel qui marque le début de l'année scolaire pour tous les élèves jardais de CM1 et CM2 : l'élection de leurs représentants au Conseil Municipal des Enfants (CME).

Le 30 septembre 2024, en l'Hôtel de Ville, les élèves des deux écoles de la commune ont ainsi élu leurs nouveaux conseillers au sein du CME. Bien qu'ils n'avaient pas le droit de voter, les élèves de CE2 étaient présents pour observer le déroulement des élections.

Les conseillers municipaux ont encadré ces élections et expliqué aux enfants le processus de vote. Bulletins, enveloppes, isoloir, urne, présentation des projets

phares des candidats et tenue du bureau de vote, tout était réuni pour que les 24 électeurs et électrices puissent voter dans des conditions plus que réelles !

Après les votes, les élèves se sont prêtés au jeu du dépouillement. Les résultats ont donné lieu à l'élection des six enfants suivants :

- pour l'école Saint-Joseph : Anouchka et Charly (CM1) ;
- pour l'école Jacques Tati : Lorenzo et Tiana (CM1), Agnès et Gabin (CM2).

Tout sera mis en œuvre pour réaliser les projets qui leur tiennent à cœur, pour la commune et ses habitants.



HOMMAGE

Le 18 octobre 2024, nous avons appris le décès de Monsieur Thierry Benoteau, adjoint au Maire en charge des finances et de l'urbanisme.

De 1977 à 1989, Thierry Benoteau a occupé le poste de secrétaire de mairie à Jard sur Mer. Son investissement professionnel a fait qu'il connaissait parfaitement la commune.

L'année 1995 marque ses débuts en tant que conseiller municipal. Thierry Benoteau se sera impliqué dans cette fonction d'élu durant 29 ans et 7 mois. Il sera adjoint au Maire en charge des finances de 2001 à 2014. Bien qu'il n'ait pas choisi d'être adjoint de 2014 à 2020, il continuera à s'engager activement en tant qu'élu municipal.

En 2020, il rejoint la liste « Des énergies nouvelles pour demain » et a intégré pour la première fois le Conseil Communautaire de Vendée Grand Littoral.

Thierry Benoteau occupait le poste d'adjoint au Maire à l'urbanisme et aux finances depuis janvier 2021.

Il était fier de contribuer au développement et à l'embellissement de la commune, tout en préservant le cadre de vie privilégié de Jard sur Mer.

Nous n'oublierons pas sa discrétion, son savoir-être, son savoir-faire, son expertise des dossiers, ainsi que sa capacité à s'adapter aux situations.

Thierry Benoteau s'est approprié l'histoire de Jard sur Mer et il a su nous la faire partager.

Le Conseil Municipal et le personnel communal s'associent à la peine de sa famille.



UN ESPACE RENDU À LA NATURE

Le Département de la Vendée s'est engagé dans un projet de renaturation d'un espace situé aux Sables de la Grange, à Jard sur Mer.

Dix bâtiments datant des années 60 ont été démolis, libérant ainsi une superficie de 2 100 m². Anciennement le lieu d'une colonie de vacances appartenant à la Ville de La Roche-sur-Yon, ce site a retrouvé son aspect naturel. À la place, la forêt constituée de pins maritimes et de chênes verts va reprendre ses droits.

Cette opération est une étape significative vers un développement durable et respectueux de la biodiversité.

UNE SEMAINE DU GOÛT AUX COULEURS DE L'EUROPE



À l'occasion de la semaine du goût, qui s'est tenue du 14 au 18 octobre 2024, les agents municipaux du restaurant scolaire ont proposé aux enfants une thématique sur les saveurs d'Europe, tout en suscitant leur curiosité !

Chaque jour, un pays européen a été à l'honneur : l'Espagne, l'Allemagne, l'Italie et l'Angleterre. Les enfants ont ainsi profité d'un voyage culinaire, découvrant de nouveaux goûts et de nouveaux produits, juste avant les vacances de la Toussaint.

RÉSULTAT DU JEU DE L'ÉTÉ

Absent depuis 2019, le jeu de l'été a fait son grand retour cette année.

L'objectif était de résoudre six énigmes pour localiser des balises et poinçonner un bulletin de jeu.

Christian Mailier, originaire de Belgique, a été l'heureux gagnant du jeu de l'été 2024. Sélectionné parmi 246 participants, il s'est vu offrir un séjour de cinq jours à la Résidence Romaric.

Les énigmes, qui ont suscité l'intérêt de nombreux participants, ont été résolues avec brio.

La Commune vous donne désormais rendez-vous en 2025, pour de nouvelles énigmes captivantes !

EN ATTENDANT LE PÈRE NOËL...

Début décembre, la boîte aux lettres du Père Noël sera installée devant la Mairie.

Munissez-vous de vos plus beaux crayons et écrivez votre lettre sans tarder, en n'oubliant pas de noter vos nom et adresse pour que le Père Noël puisse vous répondre. Attention, vous avez jusqu'au 20 décembre pour poster votre lettre.



Chaque soir, du 6 décembre au 13 janvier prochain, vous pourrez également admirer les magnifiques décorations de Noël installées en divers endroits de la commune.



FORMER LES MEMBRES D'ASSOCIATIONS ET LES AGENTS AUX GESTES QUI SAUVENT

La Commune a souhaité proposer aux membres des associations jardaises et aux agents municipaux une formation gratuite sur les gestes qui sauvent. À l'automne 2024, 75 personnes ont ainsi pu en bénéficier.

Animée par l'Union Départementale des

Sapeurs-Pompiers (UDSP) de la Vendée, cette formation a permis aux participants d'apprendre les gestes simples de premiers secours. Ces compétences seront utiles, non seulement au sein des associations, mais aussi dans la vie quotidienne de chacun.



MARCHE BLEUE

Le 3 octobre dernier, plus de 200 personnes se sont réunies au port de Jard sur Mer pour la Semaine Nationale des Retraités et Personnes Âgées. Pour cette quatrième édition, une balade collective organisée par la Communauté de communes, a été animée par le groupe « Peluches et Grandes oreilles », apportant une touche musicale à cet événement convivial.

Celui-ci a rassemblé de nombreux résidents des dix établissements d'hébergement du territoire de Vendée Grand Littoral. Il vise à lutter contre l'exclusion et l'isolement social des personnes âgées.

Cet après-midi a également favorisé les échanges intergénérationnels, avec la participation d'élèves en bac pro « Services aux personnes et aux territoires (SAPAT) », de la Maison Familiale Rurale des Achards.



JARD SUR MER SE MOBILISE POUR OCTOBRE ROSE

En soutien à la campagne « Octobre Rose », la Commune s'est parée de rose tout au long du mois.

Le 5 octobre dernier, une centaine de personnes habillées en rose, ont parcouru 5 km à travers les rues de la commune, avec départ et arrivée au port de plaisance. Grâce à une urne mise à disposition, 700 € ont été récoltés. Ces dons seront reversés à la Ligue Contre le Cancer de Vendée.



Prochaines Manifestations

(sous réserve de modifications)

NOVEMBRE

Jusqu'au 23 novembre		Exposition : Mission valorisation Médiathèque de Jard sur Mer
Lundi 11	11h30	Cérémonie patriotique Monument aux Morts
	12h30	Banquet du 11 novembre de l'UNC Salle des Ormeaux
Mardi 12	10h00	Atelier Activ'Âge pour les + de 60 ans : remue-méninges - Maison des Associations Sur inscription au 06 01 61 20 93
Samedi 16 et Dimanche 17	10h-20h / 10h-18h	Marché de l'Avent organisé par l'AJAC en partenariat avec la Commune Complexe des Ormeaux
Samedi 23	13h30	Concours de belote des Amis Jardais Salle des Ormeaux
Samedi 30	Matinée	Téléthon - Place de l'Hôtel de Ville

DÉCEMBRE

Dimanche 1^{er}	15h00	Téléthon : goûter gourmand et dansant organisé par l'AJAC (sur réservation au 06 88 48 96 67) - Salle des Ormeaux
Vendredi 13	13h00	Tournoi de bridge de Noël organisé par le Bridge Club Jardais - Salle des Ormeaux
Samedi 14	12h00	Repas dansant spécial Noël des Amis Jardais - Salle des Ormeaux
Mardi 17	19h00	Spectacle de Noël de l'école Saint-Joseph Cinéma « Les Ormeaux »
20, 21 et 22	Journée	Marché de Noël organisé par l'Espace des Marques en partenariat avec l'AJAC Parking du magasin (rue de la Perpoise)

AFMTÉLÉTHON

INNOVER POUR GUÉRIR

De nombreuses activités seront organisées par les associations jardaises durant le week-end du 30 novembre au 1^{er} décembre : activités sportives, chants de marins, goûter dansant et gourmand, vente de vitraux Tiffany et de gâteaux... afin de récolter des fonds en faveur de la recherche contre les maladies génétiques. Consultez le programme complet sur www.ville-jardsurmer.fr.



DATES DES PROCHAINS CONSEILS MUNICIPAUX
sous réserve de modification

Judi 14 novembre | À 20h30

Judi 19 décembre | À 20h30

Salle de l'Hôtel de Ville

Réunions ouvertes au public

Publication bimestrielle de la ville de Jard sur Mer
Place de l'Hôtel de Ville - BP 29, 85520 JARD SUR MER
☎ 02 51 33 40 17 - E-mail : mairie@ville-jardsurmer.fr
www.ville-jardsurmer.fr

Directeur de la publication : Sonia Gindreau
Comité de rédaction : Rosane Polidori, Céline Paoli, Huguette Vanhoute, Aline Grondin, Philippe Guillet, Catherine Besnard, Evelyne Lievoux, Jean-Pierre Petorin
Réalisation : Lisa Auger